

MORALE

L'homme et la nature

Je ne puis contempler sans admiration ces merveilleuses découvertes qu'à faites la science pour pénétrer la nature, ni tant de belles inventions que l'art a trouvées pour l'accommoder à notre usage.

L'homme a su dompter par l'esprit les animaux qui le surprenaient par la force; il a su discipliner leur humeur brutale et contraindre leur liberté indocile.

La terre, elle-même, a été forcée par son industrie à lui donner des aliments plus convenables; à corriger en sa faveur l'algreur des plantes sauvages.

Il commande; et même le feu et l'eau, ces deux grands ennemis, s'accordent à le servir dans des opérations si nombreuses et si nécessaires.

Pour marcher plus sûrement il a appris aux astres à le guider dans ses voyages; — pour mesurer plus également sa vie, il a obligé le soleil à rendre compte, pour ainsi dire, de tous ses pas. C'est que Dieu, ayant formé l'homme pour être le roi de l'univers, il lui a donné l'intelligence, pour chercher, pour trouver ce qui lui manque.

Comment aurait pu prendre un tel ascendant une créature si faible, si elle n'avait en son esprit une force supérieure à toute la nature visible, un souffle de l'esprit de Dieu, un souffle immortel?

FENELON.

Le premier Congrès d'Hygiène Alimentaire

Le premier congrès d'hygiène alimentaire qui vient de terminer ses travaux à Paris a révélé des choses curieuses que l'on était loin de supposer en France.

M. Langlois a fait des révélations sur l'état scandaleux du régime alimentaire des marins du commerce que la loi permet de "sous-nourrir" avec des aliments insuffisants et d'alcooliser en même temps; ceci est vrai surtout pour les pêcheurs d'Islande et de Terre-Neuve.

On a appris aussi, avec stupeur, que, dans l'armée, suivant le rapport très documenté de M. Drouineau et du capitaine Ferrier, le soldat en campagne est moins nourri que sur le pied de paix, et que la ration du détoné est plus forte que celle du soldat en activité de service!

Notre confrère M. Maurice de Fleury a exposé ses vues sur l'alimentation des travailleurs intellectuels, à qui il conseille de manger peu, pour éviter l'arthritisme et le nervosisme. Cette manière de voir est approuvée par M^l. Landouzy, Chantemesse et Jacquet.

M. Martel, inspecteur général des services vétérinaires, dans un rapport très complet, mentionne que l'inspection des viandes, poissons, gibiers, volailles, etc., est insuffisante en France. Il réclame la suppression des tueries particulières et une nouvelle réglementation des abattoirs.

M. le docteur Netter a parlé ensuite de l'intoxication résultant de l'ingestion d'aliments infectés. Il a cité plusieurs exemples d'empoisonnements par les gâteaux à la crème, et il a défini ces empoisonnements par le rôle que jouent des bacilles parasitaires analogues à ceux qui se développent dans le lait ou les œufs servant à la confection de ces gâteaux.

Dr. J. N.

Avantages à nos lecteurs

LE JOURNAL POUR TOUS est la seule publication du monde entier qui offre à ses abonnés et lecteurs les avantages suivants:

Des articles "d'Hygiène", de "Science", de "Médecine". Des articles de "Littérature", de "droit", de "pharmacie" de famille. Une partie réservée à la Morale. Une colonne pour la "Médecine vétérinaire".

Le JOURNAL POUR TOUS, donne toutes les semaines des recettes de cuisine pratique et d'économie domestique; il s'occupe de recherches généalogiques, de graphologie et d'hros-copie.

La "Page de la beauté" est particulièrement appréciée des dames et des demoiselles, car elles y puisent, une foule de recettes de beauté, et de formules économiques pour embellir et rester jeune.

"Les Petites Nouvelles" sont toujours intéressantes.

LE JOURNAL POUR TOUS publie un feuilleton inédit, de nos meilleurs écrivains.

Dans les "Conseils pour tous" il répond à toutes les questions qui lui sont posées.

Les abonnés du JOURNAL POUR TOUS ont droit à des consultations de médecine et de droit émanant de spécialistes de renom.

Enfin par l'intermédiaire du JOURNAL POUR TOUS, ses lecteurs peuvent se procurer tout ce dont ils ont besoin: livres, remèdes, appareils, marchandises, etc.

Le JOURNAL POUR TOUS est indispensable à tous. Il peut faire économiser des sommes élevées à ceux qui savent apprécier son utilité. Son unique souci est de se rendre utile et agréable à tout le monde.

Le JOURNAL POUR TOUS paraît tous les jeudis. Des abonnements d'essai d'un mois, au prix de 25 cents, sont accordés à tous ceux qui en font la demande à l'administration du JOURNAL POUR TOUS, 56 rue Amherst, Montréal.

Notre concours

Nous attendons toujours la juste solution de notre troisième concours. Beaucoup de réponses nous sont parvenues, mais aucune ne répond à la question telle que posée.

Un certain nombre de nos lecteurs confondent Jacques-Cartier, avec le premier découvreur des terres du Canada. Le premier découvreur fut celui qui aperçut le premier, et qui signala le premier, la terre qui devait porter le nom de Canada plus tard. Il n'y a pas de confusion possible.

SERVICE COMMERCIAL

Nous rappellerons à nos lecteurs que le JOURNAL POUR TOUS est à la disposition des personnes qui désirent se procurer, soit à Montréal, soit ailleurs, des produits, remèdes, appareils, marchandises, etc. Ce service absolument gratuit, est créé uniquement dans le but de rendre service à nos lecteurs et lectrices du loin.

Une grande surprise est réservée à nos lecteurs pour le prochain numéro. Elle sera annoncée à la première page, à la place de la chronique. Tous nos lecteurs devront lire attentivement cette page.